Mulhouse : le quartier Drouot attend maintenant ses médecins

Le pôle médical du Drouot sort de terre depuis quinze jours. Adossé à la nouvelle pharmacie déjà bien avancée, il était attendu dans ce quartier mulhousien qui compte un seul généraliste pour plus de 5 000 habitants. La prévention jouera un rôle important.

Par Karine DAUTEL -



O1 / O3 Le pôle médical du Drouot, situé 14 rue d'Artois à Mulhouse, devrait ouvrir ses portes d'ici un an. Image Laure Dallamano Architecture



La pharmacienne Aline Tuccar et son mari devant ce qui sera la future officine, juste à côté du pôle médical, 25 rue de Bretagne. Photo DNA /K.D.



03 / 03

<u>Le chantier du pôle médical est visible, lui, depuis quinze jours. Photo DNA</u>/Karine DAUTEL

Native du quartier Drouot, Aline Tuccar a grandi ailleurs à Mulhouse. Une fois docteure en pharmacie, elle y est revenue presque par hasard, rachetant l'officine de la rue de Provence en 2016. C'est elle qui porte maintenant le <u>projet ambitieux de pôle médical</u>, qui sera le voisin proche de la nouvelle pharmacie, en lieu et place de l'ancienne MJC, 25 rue de Bretagne. « Je suis bien entourée », dit-elle, faisant allusion à ses proches et au maître d'œuvre qui la soutiennent dans ses démarches.

« On est dans Mulhouse sans être à Mulhouse »

Le terrain est situé à la fois à Mulhouse et Riedisheim, il a fallu deux permis de construire à la fois pour la pharmacie, dont le bâtiment est bien avancé et sera achevé pour le mois d'avril, et pour le pôle médical qui devrait ouvrir début 2022. Depuis quinze jours, le sol a été creusé pour ce qui sera les sous-sols.

- « Pour moi, ce pôle médical représente une pérennité pour l'officine qui passe de 100m2 à 250m2 avec une réserve en mezzanine, mais le plus important c'est vraiment les besoins par rapport aux habitants. » Aline Tuccar connaît les difficultés au quotidien pour se faire soigner sur place, faute de médecins, par des gens qui n'ont souvent pas de moyens de se déplacer.
- « On compte un seul généraliste et des infirmiers pour un quartier de plus de 5 000 habitants alors que normalement la norme est de un médecin pour 1 000 habitants. Il n'y a aucun spécialiste. Il y a énormément de personnes ici qui font appel à SOS Médecins ; à la pharmacie, on fait beaucoup de livraisons. On est dans Mulhouse sans être à Mulhouse, on est à part. C'est un désert médical alors qu'il y a toute une série d'infrastructures par ailleurs. »

Aline Tuccar compte sur le programme de renouvellement urbain du quartier, déjà lancé, et qui prévoit notamment de « décloisonner le secteur avec une continuité

entre la rue de l'Ile-Napoléon et la rue d'Artois et un projet de transports en commun ».



La construction de la pharmacie est la plus avancée. La réserve se trouvera en mezzanine. Photo DNA /Karine DAUTEL

« Les jeunes médecins veulent travailler en synergie »

Les treize cellules à louer ou à acheter sur 1380m2 au total par les professionnels de santé peuvent encore être modifiées en fonction des demandes. Pour l'instant, une partie des cabinets est destinée à un laboratoire d'analyses de biologie médicale, à un opticien, à deux infirmières. « Maintenant on cherche des généralistes et des spécialistes, gynécologue, dentiste, sage-femme, ophtalmologiste... qui seraient intéressés. Les jeunes médecins veulent travailler en synergie. Il y a des aides à l'installation, rappelle Aline Tuccar, et un complément de rémunération au début, le temps de se faire des patients. »

La pharmacienne imagine déjà des réunions communes pour échanger sur les dossiers des patients, qui seront eux-mêmes invités à des réunions thématiques. Le quartier est particulièrement touché par le diabète notamment et les maladies cardio-vasculaires. Au sein de l'officine, une préparatrice en pharmacie prépare un DU [diplôme universitaire] en micronutrition dans le but de faire de la prévention. « J'ai travaillé dans beaucoup de pharmacies mais ici, je trouve des gens qui vous écoutent vraiment quand vous leur expliquez quelque chose au comptoir. Ils vous respectent car ils savent que vous êtes là pour leur santé. »

CONTACTER Aline Tuccar, par téléphone au 06.26.30.02.51 ou par courriel à <u>polemedicaldr@gmail.com</u>